



En respuesta parlamentaria

La Comisión Europea confirma que los proyectos relativos al trasvase del Ebro nunca se aprobaron ni se han destinado fondos para su cofinanciación

- El Ministerio de Medio Ambiente espera recibir 1.362 millones de fondos comunitarios para el Programa A.G.U.A.

4 nov. 05.- La Comisión Europea ha confirmado que los proyectos relativos al trasvase del Ebro nunca fueron aprobados por dicha Comisión y que tampoco se han destinado fondos a la cofinanciación de los mismos.

Esto se ha ratificado en respuesta parlamentaria a la pregunta oral de la eurodiputada Cristina Gutierrez-Cortines, formulada el pasado 25 de octubre.

Según señala la Comisión en su respuesta, el anterior Gobierno presentó para financiación comunitaria los proyectos de ejecución del trasvase del río Ebro, cuyo coste era de 2.728 millones de euros, que pretendía llevar 1.050 hm³ de agua al año desde el río Ebro hasta las regiones de la cuenca mediterránea. Se solicitaron fondos comunitarios por un importe de 1.262 millones de euros. Sin embargo, la Comisión señala que no hubo unanimidad entre las diferentes regiones españolas con respecto a este trasvase.

Tras el cambio de Gobierno, las solicitudes de cofinanciación fueron retiradas oficialmente mediante una carta de Representación permanente española con fecha 29 de junio de 2004 y, por tanto, los proyectos relativos al trasvase del Ebro nunca llegaron a ser aprobados por la Comisión.

Bajo la denominación de Programa A.G.U.A., el Ministerio de Medio Ambiente presentó, el 2 de septiembre de 2004, un conjunto de medidas prioritarias y urgentes alternativas al trasvase del Ebro, dirigidas a suministrar a las regiones de la cuenca mediterránea una cantidad de agua total de 1.063 hm³.

La inversión estimada para las más de cien intervenciones del Programa A.G.U.A. asciende a 4.360 millones de euros. El Ministerio de Medio Ambiente espera recibir 1.362 millones de euros de fondos comunitarios.



La Comisión Europea afirma que, según una reciente comunicación recibida del Ministerio de Medio Ambiente, de esos 4.360 millones de euros de inversión prevista, 432 millones corresponden a once proyectos en fase de ejecución, 26 millones a proyectos acabados, 71 millones a proyectos para los que se han publicado concursos de licitación, 3.350 millones a proyectos que se encuentran en fase de definición del proyecto y 481 millones a proyectos sometidos en la actualidad a estudios de viabilidad.